

**MÁS UTILIDADES PARA PEMEX**

Los ingresos por exportación crecieron 45 por ciento en enero-agosto con respecto al mismo periodo de 2009, al pasar de 12 mil millones de dólares a 22 mil 380 millones. (EA)

# Aumentan 45% los ingresos por exportación de petróleo

□ Subió el precio promedio de la mezcla mexicana

Esther Arzate

Los ingresos por exportación de petróleo de México crecieron 45 por ciento en los primeros ocho meses respecto al mismo periodo de 2009, al pasar de 12 mil millones de dólares a 22 mil 380 millones de dólares.

De acuerdo con Pemex, de los dos millones 585 mil barriles por día de petróleo que produjo de enero a agosto del año en curso, exportó un promedio de un millón 312 mil barriles, volumen 7 por ciento superior al reportado en igual lapso del año anterior.

El aumento en el valor de las exportaciones se explica principalmente por el aumento en el precio promedio ponderado de la mezcla mexicana de petróleo de exportación, el cual cerró en los ocho meses de referencia en 70.21 dólares por barril, 35 por ciento más que el valor del mismo periodo del año pasado.

Sólo en agosto el volumen de exportaciones de petróleo crudo, en sus tres calidades, fue 23 por ciento superior con respecto a igual mes de 2009.

Pemex obtuvo de los campos terrestres y marinos una producción de crudo de dos millones 559 mil barriles diarios en agosto pasado, volumen superior en 17 mil barriles comparado con el mismo mes de 2009.

Del volumen de producción de crudo obtenido en el periodo enero-agosto, un millón 438 mil barriles correspondió a crudo pesado, volumen que representó 56 por ciento del total; 833 mil barriles a ligero y 314 mil barriles a superligero.

Alrededor de dos millones de barriles diarios de crudo, equivalentes a 76 por ciento del total, provinieron de las regiones marinas del Golfo de México.

Por lo que se refiere al gas natural, en agosto Pemex obtuvo el nivel de extracción más alto de los últimos 20 meses, al llegar a un promedio diario de siete mil 246 millones de pies cúbicos. El volumen promedio de producción de gas en los primeros ocho meses del año se ubicó en seis mil 993 millones de pies cúbicos al día.

Del volumen total producido de gas en el país, las regiones marinas de Pemex aportaron dos mil 681 millones de pies cúbicos, seguidas de la norte con dos mil 554 millones y por la sur con mil 758 millones de pies cúbicos diarios.

| BALANZA COMERCIAL PETROLERA DE MÉXICO |              |               |
|---------------------------------------|--------------|---------------|
| (Millones de dólares)                 |              |               |
| Rubro                                 | Agosto       | Acumulado     |
| Importaciones                         | 1,625        | 13,387        |
| Exportaciones                         | 3,393        | 25,683        |
| <b>Saldo</b>                          | <b>1,768</b> | <b>12,295</b> |



Fuente: Indicadores Petroleras Pemex, agosto 2010.

